



Section Belgique - Cambodge/Myanmar/**Thaïlande**/Vietnam



**du 4 au 8 novembre 2018**

## Visite d'une délégation de la section Belgique-Thaïlande de l'UIP en Thaïlande

### COMPOSITION DE LA DÉLÉGATION :

- M. Georges DALLEMAGNE, président de la section Belgique-Thaïlande de l'UIP ;
- Mme Özlem ÖZEN, membre de la section Belgique-Thaïlande de l'UIP ;
- M. Alain DESTEXHE, membre de la section Belgique-Thaïlande de l'UIP ;
- Mme Christie MORREALE, membre de la section Belgique-Thaïlande de l'UIP ;
- M. Peter HEYVAERT, secrétaire de la section Belgique-Thaïlande de l'UIP ;

### Contexte de la visite

Mme Bilaibhan Sampatisiri, à la tête du groupe d'amitié belgo-thaïlandais, a invité dans un courrier daté du 5 avril 2018 une délégation de la section de l'UIP à une visite en Thaïlande.

Une délégation du groupe d'amitié thaïlandais avait déjà effectué une visite en Belgique du 18 au 22 mars 2018.

Ces rencontres ont été organisées en raison de la décision du Conseil de l'Union européenne de reprendre à tous les niveaux les contacts politiques avec la Thaïlande à la suite de l'annonce d'élections (prévues pour février 2019) et d'un assouplissement des restrictions aux libertés d'association et de presse.

### 5 novembre 2018

La délégation a atterri le dimanche 4 novembre 2018. Le lundi 5 novembre, une réunion petit-déjeuner était organisée avec :

- l'ambassadeur de Belgique, M. Philippe Kridelka
- M. Pascal Wautelet (PolFed)
- M. Nasser Belalia (AWEX)
- M. Mark Devriendt (FIT/BIE)
- collaborateurs de l'ambassade: M. Idesbald van der Gracht (Premier Secrétaire), M. Patrick Govaerts (Consul) et Mme Charlotte De Grauwe, Attachée

Après un exposé par l'ambassadeur de l'actuelle situation politique et économique en Thaïlande, les participants à la réunion ont donné chacun un état des lieux des dossiers dont ils s'occupent.

Les thèmes suivants ont notamment été abordés:

- le traitement des prisonniers belges et le traité bilatéral d'extradition ;
- la demande de conclusion d'une convention de sécurité sociale entre la Thaïlande et la Belgique afin d'améliorer l'accès aux soins de santé ;
- la présence d'entreprises belges en Thaïlande ;
- les contacts avec Thai Airways en vue d'augmenter le nombre de vols entre la Belgique et la Thaïlande ;
- le développement du Corridor économique de l'Est (EEC) ;
- la balance commerciale entre la Thaïlande et la Belgique ;
- l'importance historique des relations entre la Belgique et la Thaïlande et les perspectives pour un nouveau resserrement des relations (économie, tourisme, ...).



Après la réunion petit-déjeuner, une visite du Counter-Terrorist Operation Center a été effectuée.

La délégation a été accueillie par le général Surapong Suwana-adth.

Une présentation vidéo de la politique thaïlandaise en matière de lutte contre le terrorisme par les différentes agences compétentes en la matière a été projetée.

Un échange de vues a ensuite eu lieu notamment au sujet du financement du terrorisme, de la présence de musulmans thaïlandais en Syrie et en Irak, du terrorisme musulman en Thaïlande et de l'échange de renseignements entre les différentes agences thaïlandaises compétentes ainsi qu'avec les services de sécurité étrangers.



Dans l'après-midi, la délégation a rendu visite à Unicord Public Company Limited, une compagnie qui produit et exporte du poisson en conserve.

### 6 novembre 2018

Le mardi 6 novembre au matin, la délégation s'est rendue à l'Assemblée législative nationale (parlement de transition). Elle a été reçue par le professeur Pornpetch Wichitcholchai, président du parlement, et par Mme Bilaibhan Sampatisiri, présidente du groupe d'amitié belgo-thaïlandais.

Mme Morreale a participé dans la matinée à une réunion-débat *Increasing women's leadership and political participation*, où les sujets suivants ont été abordés : l'égalité des sexes, l'habilitation des femmes et la participation politique. Cet événement a été organisé par l'ambassade de Finlande, la délégation de l'UE à Bangkok, ONU Femmes, le ministère thaïlandais de la Justice et celui du Développement social et de la Sécurité humaine.

Dans l'après-midi, des rencontres de la délégation avec des représentants des partis politiques de l'opposition et avec des ONG avaient lieu.

En particulier avec :

- M. Songkram Kijlertpaioj, membre de *Pheu Thai* et ancien vice-ministre du commerce sous le gouvernement de Somchai Wongsawat
- M. Varawut Silpa-Archa, conseiller politique du *Chart Thai Pattana Party*
- M. Phil Robertson, directeur adjoint de la division Asie de *Human Rights Watch* au sujet de la situation des droits de l'homme au Cambodge, au Myanmar et en Thaïlande
- M. Pornpen Khongkachonkiet, directeur de la *Cross Cultural Foundation* au sujet du dialogue entre musulmans et non musulmans dans le sud de la Thaïlande
- Mme Pranom Somwong de *Protection International* au sujet des droits de l'homme et de l'égalité des sexes en Thaïlande.

### 7 novembre 2018

Dans la matinée du 7 novembre, la délégation a effectué une visite à l'Alliance française. Mme Pascale Fabre, la directrice, a d'abord présenté les activités de l'Alliance. Elle a notamment expliqué que l'Alliance française ne se contentait pas d'organiser des cours de langue et des activités culturelles, mais mettait aussi ses locaux à disposition d'autres associations culturelles. Elle a indiqué que la Thaïlande comptait de nombreux francophones, notamment grâce aux liens étroits avec la monarchie.

Un échange de vues a eu lieu avec les personnes suivantes :

- M. Nicholas Verstappen, professeur de bande dessinée à l'université de Chulalongkorn
- M. Ferrant, CEO de Tractebel Engineering
- Mme Dominique Olivier, directrice régionale des ressources humaines de John Bean Technologies
- M. Karl Steppe, propriétaire du restaurant Blue Elephant



Une visite de l'aéroport de Suvarnabhumi (AOT - Air Cargo Business) a ensuite eu lieu. Il a notamment été question du 'Friendship Agreement' conclu avec l'aéroport de Liège. Cet accord vise, entre autres, à poursuivre le développement du fret aérien entre les deux aéroports par l'échange de pratiques exemplaires en matière de gestion des aéroports. La venue de la délégation belge a été l'occasion d'une visite du CEO et du président de Liège Airport, MM. Luc Partoune et José Happart, soulignant l'importance de l'événement.



Dans l'après-midi, la délégation s'est rendue dans le Corridor économique de l'Est (EEC) pour une visite à BKS, une société de Verviers spécialisée dans l'affûtage et la fabrication de couteaux et à Gallothai, une chocolaterie spécialisée dans la confection de pralines et de chocolats artisanaux.

### 8 novembre 2018

Dans la matinée du 8 novembre, une visite de la *Foundation for Slum Child Care* dans le bidonville de Bangkok a été effectuée. Après un exposé de la directrice de la Fondation, au cours duquel l'accent a été mis sur l'implication des parents dans les activités de la fondation et sur la constitution d'une communauté, la délégation s'est rendue dans la crèche. Suite à cela, une promenade dans le bidonville a permis à la délégation de se faire une idée des conditions de vie des parents des enfants.

Un déjeuner d'adieu à la résidence de l'ambassade avec les différentes personnes rencontrées au cours du séjour a clôturé cette mission couronnée de succès.

